

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE
S/13883
10 avril 1980
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 31 MARS 1980, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR
LE REPRESENTANT PERMANENT DE L'ANGOLA AUPRES DE L'ORGANISATION
DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint le texte d'un communiqué, publié par le Bureau du Président pour la sécurité de la République populaire d'Angola, au sujet des incursions de l'Afrique du Sud en territoire angolais.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de ce communiqué comme document du Conseil de sécurité au titre du point relatif à l'agression sud-africaine contre la République populaire d'Angola.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent,

(Signé) Elisio DE FIGUEIREDO

Annexe

Violations des frontières et actes de provocation commis par l'Afrique
du Sud contre la République populaire d'Angola entre le 2 janvier et
le 10 mars 1980

Février

En février 1980, le Gouvernement sud-africain a continué à lancer des actions militaires contre la République populaire d'Angola.

L'Afrique du Sud a effectué 56 vols de reconnaissance au-dessus du territoire angolais de Cunene et six bombardements.

Le 6 février et les jours suivants, les troupes sud-africaines ont pénétré 26 km en territoire angolais par la frontière namibienne entre les postes frontières 21 et 30 et ils ont attaqué des villages sans défense, notamment dans le district de Chiede, infligeant des pertes à la population civile. Les opérations dans cette région se sont poursuivies jusqu'à la fin du mois avec l'appui d'avions et d'hélicoptères. Les hélicoptères étaient utilisés pour débarquer des troupes de 50 hommes au moins. En outre, trois attaques ont été lancées, en collaboration avec l'UNITA, contre les districts de Dirico et de Kuangar, dans la province de Kuanda-Kubango, et contre Ruacana, dans la province de Cunene. A Ruacana, l'attaque visait les troupes des FAPLA qui étaient chargées d'assurer le retour à la normale après la fermeture des barrages sur le Cunene par les Sud-Africains.

Le 27 février, des hélicoptères sud-africains ont déposé des troupes armées qui ont miné la région entre les districts d'Huambo-Ruacana et Kuambo-Calueque.

Mars

Au cours des 10 premiers jours de mars 1980, des avions sud-africains ont effectué 14 survols de la province de Cunene. A deux reprises, ils ont bombardé des véhicules civils. Le 1er mars et les jours suivants, les forces sud-africaines, avec l'appui d'avions et d'hélicoptères, ont pénétré 20 km en territoire angolais, au sud du district de Naulila. Jusqu'au 6 mars, des groupes héliportés ont miné les routes non revêtues entre Naulila et Xangongo (Rocadas) et Kuamato; ils ont attaqué des civils sans défense, faisant des victimes et causant des dégâts matériels.

Les principales opérations en février

Le 8 février 1980, des troupes de l'infanterie sud-africaine ont attaqué le district de Kadweai.

Le 9 février, deux avions sud-africains du type Impala ont bombardé le nord de Chiede. Le même jour, les Sud-Africains ont bombardé le district de Ruacana avec des bombes de 140 mm, détruisant un véhicule militaire.

Le 11 février, deux avions sud-africains du type Impala ont bombardé la région d'Anhaca. Le même jour, quatre avions sud-africains du type Impala ont bombardé la région à 16 km à l'est de N'giva. On ne connaît pas encore le bilan de cette attaque.

Le 12 février, à 18 heures, des avions sud-africains ont bombardé la région au sud de Chiede. Le même jour, des troupes de l'infanterie sud-africaine ont attaqué les FAPLA à 6 km de Namacunde, faisant deux blessés.

Le 22 février, deux avions sud-africains du type Impala ont bombardé un véhicule civil à 20 km de N'giva sur la route de N'giva à Nehone; bilan : huit morts, 10 blessés et un véhicule détruit.

Le 27 février, des troupes sud-africaines hélicoptérées ont débarqué à Chanas de Xito et à Namaquera, à 16 km de Xangonggo (ex-Rocadas).

Le 28 février, à 15 h 15, deux avions sud-africains du type Impala ont tiré à l'arme automatique sur un véhicule de l'infanterie de N'giva, à 36 km de N'giva, détruisant complètement le véhicule.

Les principales opérations en mars

L'armée de terre sud-africaine a attaqué au canon; à deux reprises, les districts de Dirico et de Kuangar.

Le 8 mars 1980, les forces sud-africaines ont ouvert le feu contre nos troupes qui se dirigeaient vers Ruacana pour reprendre en main la situation dans la région du barrage.

